



そよかぜきた小

令和4年11月18日
11月号
日置市立伊集院北小学校

学校は勉強だけするところではないけれど...



校長 田平 奈保美

9月には運動会、10月には集団宿泊学習(5年)修学旅行(6年)、11月には音楽発表会と、2学期は学校行事が目白押しでした。どの学校行事も、子どもたち自身が輝く場面が必ずあり、その姿はたいへん立派でした。子どもたちは、この学校行事を通して、教室以外でも学ぶことがたくさんあることに気づいたと思います。

私たち教師は、決まって一つの学校行事が終わる度にこんな話をします。

学校行事の練習や準備で、「最後まで粘り強く取り組む」「自分の役割を理解し仲間と協力する」「お互いに思いやりの気持ちをもって接する」等、この学校行事で培った様々な力を普段の学習や生活に生かしてほしい。学校行事だけで終わってしまったら、培った力がそのまま終わってしまいもったいない、という話を。

さて、11月は、気候的にも暑すぎず寒すぎず、学習に集中できる絶好の時期です。今年も11月1日から7日まで地域が育む「かごしまの教育」県民週間、「学校を見に行こう週間」でした。各教室を回ると、落ち着いた態度で学習に取り組んでいる姿が見られ、子どもたちの成長が伺えます。特に、学級活動の話合い活動の学習では、自分の考えを友達のと比較しながら発表しようとする姿もよく見られるようになってきました。

学校は、勉強だけをやる場所ではありませんが、学校の中心にあるものは学習です。学校で一番時間を費やしているものは学習なのです。ですから、学校行事で学んだ力を生かして学習に力を入れ、学習で備わった力で学校行事をさらによいものにしていくそんな好循環が生まれるように、様々な場面で積極的に発言をし、学びを深めて多様な力を身につけてほしいと思っています。

11月のおすすめの本 「秋の夜長に家族で読みたい本」

- 「秋」
- 「もりのおんがく」
- 「ヴァイオリンをひくネコ」
- 「ざぼんじいさんのかきの木」
- 「あたまにかきの木」



12月の目標 希望の登校 満足の下校

- 生活目標 【整理整頓をきちんとしよう】
- 保健目標 【かぜの予防につとめよう】
【心の健康について考えよう】



学校の様子を見ていただきました！

11月には、多くの方々に学校を見ていただく機会がありました。そのいくつかを紹介します。

○ 11/1(火)~7(月) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間



毎年行われている県民週間。今年も、新型コロナウイルスの影響で保護者と学校長が許可した方のみでの参観に限定しての実施となりましたが、期間中は多くの方々に参観していただきました。



今年も、桃北正雄様が育てた菊を玄関に飾らせていただき、参観者を迎えました。参観していただいた方の多くは、子供たちが真剣に授業に取り組んでいる様子に満足されていました。これからもますます地域・家庭・学校が連携して、子供たちを育てていけたらと思います。ありがとうございました。今後も、学校の教育活動への御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

○ 11/1(火) 第2回学校運営協議会

1日(火)には第2回学校運営協議会が行われました。委員の方々には、まず道徳の授業を参観していただきました。子供たちが意欲的に発表したり熱心に話合いをしたりしている姿にお褒めの言葉をいただきました。その後の協議では、2学期の行事の様子や現在の学校の様子、これからの行事などについてお話をしました。今後、ますますの地域・家庭・学校の連携の大切さを感じることでした。最後は、給食を試食していただきました。栄養のバランスを考えた美味しい給食に食も進むことでした。ありがとうございました。



○令和4年度PTAスローガン:「おひさま」運動に積極的に取り組もう。



お おはよのうのひびく 思いやり育てる やさしいまち
 ひ ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち
 さ さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち
 ま まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち

修学旅行に行ってきました！



6年生が、10月26・27日に修学旅行に行きました。今回は、新型コロナ対策をしながら、熊本方面に行きました。熊本城や装飾古墳館の見学、熊本市内での研修、グリーンランドでの活動など、どの活動も子供たちは楽しんでいました。旅行の中で熊本の歴史を学んだり友達との絆を深めたりすることができました。充実した2日間となりました。



【清正公像の前で】



【前方後円墳の前で】



【出し物大会】



【夕食風景】



【熊本城見学】



【グリーンランドにて】

PTA 妙円寺詣り行進



10月23日(日)に、PTA主催による妙円寺詣り行進を行いました。毎年行われている妙円寺詣りですが、ここ数年は新型コロナの影響でPTAとしての行進はなかなか実施できていませんでした。しかし、今年は久しぶりに実施することができました。たくさんの方々に参加をいただき、徳重神社まで楽しく歩くことができました。天気にも恵まれ、楽しい秋の一日を過ごすことができました。PTA生活指導委員会の方々のご尽力に、感謝申し上げます。ありがとうございました。



受賞おめでとう

○第6回黎明の地ふるさと短歌大会

特選 関野 空 (5年)

入選 作下 陽士 (4年) 堀口 旦陽 (4年)

堀口 陽咲 (6年) 稲留 直紀 (6年)

○「インスタントラーメン小学生レシピコンクール」全国大会

九州・沖縄地区代表 入木 七愛 (5年)



日置市伊集院地域小・中学校音楽発表会

9日(水)に、伊集院地域の小・中音楽発表会が行われました。伊集院北小からは、新型コロナの影響でこれまで文化会館での発表機会のなかった5年生も含め、3~5年生までの66名で出場しました。合唱「オー・ハッピー・ディ」と合奏「シング・シング・シング」を堂々と発表することができました。コロナ禍で、他の学校の前で発表する機会がなかなかなかったので、とても良い経験となりました。とてもよく頑張りました。



焼きいもパーティをしました！



10日(木)に、3年生が10月に学習農園で収穫したさつまいもを使って、「焼きいもパーティ」を行いました。



当日は、3年生が1・2年生を招待して行いました。さつまいもを新聞紙やアルミホイルに包むところから行い、火の加減など八重倉先生にもお手伝いをいただきながら、焼きいも作りをしました。美味しい焼きいもができ上がるまでは、3年生が考えたレクリエーションを行いました。3年生は、この日のためにいろいろな計画を立ててくれました。1・2年生をうまくリードしながら、楽しい焼きいもパーティができました。



12月の行事予定



1日~7日 校内人権週間

2日(金) そよかぜランニング大会(1・2校時)
学校保健委員会(講演) 学級PTA

4日(日) PTAリサイクル活動

7日(水) 「いちょうの木」読み聞かせ

12日(月) B校時(学期末事務)~22日(木)
※ 帰りの時間等週報でお確かめください。

14日(水) 巡回文庫(返却のみ)

23日(金) C校時: 終業式・大掃除・学級活動

24日(土) 冬休み(~1月9日)

※ 予定は変更になる場合があります。週報等で御確認ください。

※ 長袖体育服は「れでいーすうと」で取り扱ってもらっています。

必要な方はご利用ください。3000円前後(サイズで違う)です。

